



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**ACUSADO DE FRAUDE.** París, diciembre 1°. El cantante Charles Aznavour, centro, junto a su abogado Rene Haoy, cuando salían hoy del Palacio de Justicia, donde Aznavour fue acusado de fraude en los impuestos.

## Suspenden Créditos Agrícolas por Ingerencia Roja en Portugal

LISBOA, diciembre 1°. (UPI). El Ministerio de Agricultura suspendió hoy temporalmente los créditos agrarios, en respuesta a una creciente confrontación rural, promovida por trabajadores orientados por elementos comunistas.

El Ministro de Agricultura, Antonio Barreto, dijo que los créditos serían retenidos diez días, pero dio a entender en términos inequívocos que su Ministerio reconsideraría y analizaría con sumo cuidado la inversión de los fondos entregados a las granjas colectivas de estilo soviético.

El público portugués tuvo una idea clara de la gravedad del problema cuando el Gobierno anunció que se suspendían todos los créditos concedidos a la granja colectiva Oteio Saraiva de Carvalho, mientras sus miembros no levantaran las líneas de piquetes tendidas ante el acceso a una granja devuelta a su propietario británico la semana pasada.

Los agricultores, orientados por comunistas, integraron el año pasado una granja colectiva de 2.000 hectáreas, ocupando ocho

establecimientos agrarios, que estaban operando con beneficio en manos privadas.

Desde entonces los 85 trabajadores integrantes de la granja, han pedido al Gobierno préstamos por 3.200.000 escudos (100.000 dólares) y ahora sostienen que necesitan más dinero para comprar semilla y fertilizante para la nueva siembra.

El Ministro de Agricultura dijo que el Gobierno pondría fin a la ocupación ilegal de establecimientos de campo y a la malversación de fondos de asistencia.

"Si los trabajadores y los sindicatos rurales insisten en la violación de la ley, se tomarán las medidas necesarias, para asegurar el respeto de la ley", dijo el Ministro Barreto.

El año pasado el Instituto de Reforma Agraria, que controlan los comunistas, recibió más de 2.000 millones de escudos (unos 70 millones de dólares) en créditos agrícolas, sin documentar mayormente a qué fines se iba a destinar el capital.

## México Puede Superar Crisis Económica con Nuevo Gabinete

(Por Adolfo G. Merino) Washington, Dic. 1°. (UPI). —La esperanza de que México logre sacar a flote su maitrecha economía y atenuar los enfrentamientos sociales renació hoy en la comunidad financiera y diplomática de esta capital, al anunciar anoche el Presidente José López Portillo su Gabinete de trabajo.

"Sólo si López Portillo logra reganar la confianza interna y externa podrá México superar la peor crisis de su era republicana moderna, iniciada con la revolución de 1910", expresaron medios financieros y diplomáticos.

Las características de la crisis mexicana son: Agobiadora situación económica y financiera que ha elevado la deuda externa a límites casi insostenibles, baja pronunciada en el cápita del Producto Bruto Nacional, acentuamiento en los déficit comercial y la cuenta corriente de la balanza de pagos.

La afligida economía mexicana se ve agravada por la inflación galopante, dos desvaloraciones del peso que echan leña a la hoguera del alza de precios y la considerable fuga al exterior de capi-

tales ante el temor de los conflictos sociales en ciernes y la crisis económica.

Los enfrentamientos del saliente Presidente Luis Echeverría con el sector industrial que tiene su bastión en Monterrey, el descontento de la banca privada y la inesperada expropiación de tierras en cultivo entre terratenientes y campesinos, constituyen los mayores ingredientes de la crisis social.

La bien guardada designación de Santiago Roel para el cargo de Secretario de Relaciones Exteriores es vista como un serio esfuerzo por atenuar el enfrentamiento con los industriales regiomontanos y alejar un tanto al país del camino tercermundista, la que Echeverría lo empujó con fuerte ímpetu.

Roel no es diplomático ni profesor de teorías políticas o derecho internacional, sino sólo un próspero empresario que tiene asiento en Monterrey.

La Cartera clave de Hacienda y Crédito Público en vez de ir a manos de un economista, fue a las de un hombre que fue oficial mayor

—Favor pase a la Pág. 21.

# López Portillo Asume Presidencia de México

MEXICO, D.F. diciembre 1°. (UPI). El Presidente José López Portillo, al asumir hoy el cargo como sexagésimo Jefe Ejecutivo de la nación, exhortó hoy a los mexicanos a "poner fin al odio, el rencor, el temor y la impaciencia" y unirse en "una alianza democrá-

tica para la producción", en la tarea común de resolver la crisis económica del país.

Al prestar juramento como sucesor del Presidente saliente Luis Echeverría, bajo cuyo Gobierno el país cayó en una de sus más severas crisis económicas y sociales, López Portillo dijo a la nación que "para recuperar el control de los acontecimientos bajo las condiciones actuales, será

necesario proceder con austeridad, no como una moda pasajera o una disciplina temporal sin ningún objetivo fijo, sino como una forma de vida, que nos permitirá obtener un equilibrio estable y duradero".

El antiguo Secretario del Tesoro, de 56 años de edad, prestó el juramento en medio de rigurosas

—Favor pase a la Pág. 28.

## Cierra con Alza Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 1°. (UPI). Una fuerte corriente compradora, registrada en las primeras horas de la tarde de hoy en la Bolsa de Nueva York, en jornada de intensa actividad, provocó un alza de precios, por primera vez, en los últimos tres días.

Sin embargo, los inversores siguieron mostrando incertidumbre en torno al curso de la economía, aun cuando los principales indicadores de la salud

—Favor pase a la Pág. 39.

## Irresponsabilidad de Luis Echeverría Destaca Diario

LOS ANGELES, diciembre 1°. (UPI) El Diario The San Francisco Examiner critica energicamente, en un editorial que publica en su edición de hoy, la oportunidad de los proyectos de reforma agraria iniciados por el Gobierno del Presidente Saliente de México, Luis Echeverría.

"En un sorprendente despliegue de irresponsabilidad política, prácticamente en vísperas de su retiro el Presidente Luis Echeverría Alvarez, de México, expropió 101.000 hectáreas de tierra de labranza de primera calidad y las entregó a los campesinos".

"Hoy abandona el cargo dejando el nido revuelto y además la economía nacional en crisis, para que se entienda con ello su sucesor, el por cierto no envidiable José

López Portillo", expresa, y agrega:

"Es como si Gerald Ford en los últimos días de su administración lanzara inconscientemente a los Estados Unidos a una desesperada crisis económica".

"Ahora que miles de campesinos están ocupando tierras a instancias imprudentes del propio Presidente mexicano, hay que remediar una situación urgentemente. Los campesinos viven un estado de euforia que no puede durar y los dueños de las tierras están a la vez pesados y enfurecidos por el rudo tratamiento dado por Echeverría a procesos leales y a la realidad económica".

"El observador tiene derecho a sentirse muy preocupado acerca

—Favor pase a la Pág. 21.



**PREDICE SISMOS.** Los Angeles, diciembre 1°. Henry Minturn, el hombre que predice terremotos. Dice que habrá un sismo en el Pacífico Sur el 7 de diciembre y otro en el sur de California, el 20 de diciembre.

## Anuncian Jira del Pdte. Pérez por Países de C.A.

SANTO DOMINGO, diciembre 1°. (UPI). — El Presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, proyecta realizar en el primer trimestre del año próximo una jira de "buena voluntad" por Centro América y la República Dominicana, pero todavía no se ha establecido la fecha exacta del viaje, dijo su Canciller, Ramón Escovar Salom.

Pérez concluyó hoy en esta capital una exitosa jira de 15 días por las Naciones Unidas, seis países europeos y la República Dominicana en la que, según el propio mandatario, se afianzó la posición venezolana y latinoamericana en el mundo.

Escovar Salom dijo que Pérez

había recibido una invitación de su colega dominicano Joaquín Balaguer para visitar de nuevo a comienzos de año a Santo Domingo y que el Jefe del Estado había aceptado, aunque no se fijó fecha para la misma.

Indicó que probablemente su segundo viaje a la capital dominicana coincida con la jira que Pérez tiene programada por varias naciones centroamericanas.

Escovar Salom dijo que no podía anticipar cuáles serían esos otros países.

El propio Pérez declaró en esta capital, antes de su partida, que no tenía "una fecha determinada

—Favor pase a la Pág. 39.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**CARGAN ATAUD DE ACTRIZ.** Beverly Hills, California, diciembre 1°. Los dolientes abandonan hoy la iglesia del Buen Pastor en Beverly Hills, con el ataúd llevando el cadáver de la actriz Rosalind Russell, que murió el domingo. Entre ellos están Cary Grant, Robert Wagner y Kirk Douglas.